
QIANJIANG EVENING NEWS

4

·新闻
2020.7.3 星期五 责任编辑：陈宏/版面设计：王磊/责任检校：林卫平

本报讯 昨天凌晨 2 点 40 分左右，杭州西湖景区消

防救援大队灵隐消防救援站接到指挥中心调度称：杨公

堤附近的西湖有一年轻男子溺水，需要紧急救援。

接到报警后，灵隐救援站立即出动一辆消防车 7 名

队员赶赴现场处置。2 点 45 分，消防员到达现场，立即

对溺水人员展开营救。

夜间湖面上几乎没有光源，且湖内水流和水位情况

复杂，消防员组成两个救援小组。一组搜救队员穿戴好

救生装备，携带救援设备，在男子溺水区域周边进行扇形

搜救，同时有2位民警开船，配合远距离搜寻打捞。另一

组现场警戒，协同民警扩大警戒范围，维持现场秩序，严

格预防险情。

经过 25 分钟搜救，溺水男子被打捞上岸。此时，距

离男子溺水已过去较长一段时间。“人打捞上来时，呼吸

和心跳都没了，急救医生现场抢救了一会后，将溺水男子

送往医院。”参与救援的消防员说。

岸边有两女一男，两个女的很年轻，自称是溺水男子

的朋友，情绪很激动。

“他说自己会游泳的，可游了两圈都不到，人在水里

扑腾了几下，就沉下去了。”一位朋友对救援人员说，男子

溺水前，四人在西湖边喝酒聊天。聊天过程中，溺水男子

一时兴起说要去西湖游泳，就纵身一跃，跳进西湖，连外

衣外裤都没脱，手表也没摘。

在距离男子溺水不远处的岸边，消防员看到，七零八

落地散落着10多个空啤酒罐和一大堆零食。

“我们都不会游泳，当时不知道怎么办。”同行友人

说，发现溺水男子出现意外后，另一名不会游泳的男性友

人赶紧跳进西湖尝试营救。无奈不识水性，无法救援。

随后，三人立即报警求助。救援过程中，救援人员发

现男子溺水的区域水草多，水深有2米多，属于非常危险

的水域，“我下去的时候，差点被水草缠住。”

溺水男子最终没有被抢救回来。目前相关情况警方

已经开展调查。

本报记者 谢春晖 通讯员 邹钦

男子酒后跳下西湖游泳
不幸溺亡

路人
这个公厕不开放

真的不方便

钱江晚报记者赶到公厕后，看到公厕入口

被三根竹子挡住。公厕分为四个区域，分别为

男厕、女厕、第三卫生间以及管理房。其中，男

厕和女厕的门口贴有印着“暂未开通”的白纸。

通过公厕的窗户，记者看到第三卫生间摆

放着一台正在充电的电瓶车，管理间也杂乱摆

放着装修材料。

在公厕的东侧，有一个四个隔间的临时

公厕，现场有环卫人员负责临时公厕的日常

工作。

“我们经常在中河边上散步，这个公厕建好

近半年了，就是不开。”在公厕附近，记者遇到了

黄阿姨和宋大伯。两位几乎每天都会来中河附

近散步，“这个临时公厕台阶太高，又没有什么

搀扶物，对于我们老年人来说不太方便。”

“原来这里有个公厕，很方便的。”黄阿姨

告诉记者，中河附近散步的老年人很多，这里

又是闹市区，来来往往的人流很大。为了配合

东清巷人行过道施工，原来的公厕拆除了。现

在这个公厕是和人行过道同步建好的，现在人

行过道都开了好几个月，公厕却一直没开放。

“这个公厕不开放，真的不方便。”

“我们一般都去这个工棚的厕所。”宋大伯

指了指公厕北侧的一个工棚，工棚的公厕是对

外开放的。

城管
第三卫生间总体布局不合理

无障碍人士无法使用

根据现场的工程告示牌显示，工棚属于中

铁隧道集团三处有限公司。而公厕的施工方

也是中铁隧道集团三处有限公司。

记者联系到了中铁隧道集团三处有限公

司相关负责人。负责人表示，这个位置原来就

有一个公厕，因为正好在东清巷人行过道的施

工红线内，就拆除了。根据上城区城管部门的

要求，去年八九月人行过道主体施工完成后，

工程方复建公厕。“人行过道是去年12月初开

放的，公厕也是差不多时间建好的。但由于疫

情影响，今年5月份公厕才移交城管进行验收

程序。”

“男厕、女厕验收是合格的。”公厕建设方

杭州市地下空间发展中心负责人告诉记者，在

城管验收过程中，第三卫生间的无障碍设施没

通过验收，这也是为什么公厕一直没有开放的

原因。“我们会马上请残联的专家指导公厕整

改，然后再移交、验收，按照目前的进度，7 月

底前公厕有望开放。”

究竟第三卫生间的无障碍设施哪里不合

格？

昨天晚些时候，上城区城管部门给钱江晚

报发来回复：无障碍设施是公厕的重要组成部

分。庆春路公厕第三卫生间总体布局不合理，

无障碍台盆设置在东南角，坐便器设置在西北

角，导致卫生间中间空间局促，无障碍人士无

法使用。另外无障碍设施（扶手等）也没有按

标准进行安装，整体达不到使用标准。

上城区城管部门表示，已督促建设单位杭

州市地下空间建设发展中心对庆春路公厕进

行整改，同时为了保障周边群众的如厕需求，

上城区城管局配备专人对庆春路公厕流动厕

所进行保洁。

本报记者 盛锐

昨天，读者沈大伯拨打钱江晚报·小时新闻热线电话 96068 求助：

庆春路“浙一”边上有个公厕建好近半年了，一直都没开放，请帮帮团帮

忙问问看，不开放是什么原因，究竟什么时候能开放？

沈大伯所说的公厕位于浙大一院东侧，靠近中河，边上就是公交车

站，来来往往的人川流不息。

浙大一院附近的
公厕建好近半年
为何迟迟不开放
城管部门表示，是因为第三卫生间的

无障碍设施没有通过验收；月底前公

厕有望开放

第三卫生间总体布局不合理第三卫生间总体布局不合理

公厕外观


